

## **El Estado y el gobierno abandonan a las mujeres que abortan. Nosotras No.**

- **En lo que va del año, 1293 mujeres abortaron de forma segura con medicamentos en Argentina acompañadas por el accionar de *Socorristas en Red (feministas que abortamos)*.**
- **En Neuquén fueron acompañadas 454 mujeres.**

Este 28 de setiembre volvemos a protagonizar un día de lucha por la legalización del aborto en América Latina y el Caribe. A lo largo de toda la región lxs feministas impulsamos y desarrollamos numerosas acciones de visibilización para insistir: **Aborto legal para decidir.**

En Argentina (extensivo a toda América Latina y el Caribe) el Congreso Nacional y sus representantes tienen responsabilidades ineludibles en este tema. Y esas responsabilidades son directamente proporcionales a la cantidad de bancas que ocupan. En particular, el gobierno del FpV debería dar explicaciones a toda la sociedad sobre su negativa a debatir el proyecto de Ley de Interrupción Legal del Embarazo (ILE) que presentamos desde la Campaña Nacional por el Derecho al Aborto Legal, Seguro y Gratuito. Porque sabemos: la ilegalidad del aborto expropia nuestro cuerpo, favorece el negociado del aborto clandestino y profundiza las desigualdades sociales.

Junto a esa exigencia, y para fortalecerla también, las *Socorristas en Red* seguimos acompañando a quienes recurren a nosotras para abortar. Como cientos de miles tomamos por asalto el derecho que nos asiste a decidir sobre nuestro propio cuerpo. Porque sabemos: abortamos en el pasado, abortamos en el presente y abortaremos en el futuro. Porque nos tomamos revancha contra las leyes restrictivas y desde prácticas de salud comunitaria, feminista y corporizada seguimos dando información y acompañando a todas aquellas personas con capacidad de embarazarse que deciden abortar en este momento de sus vidas.

Producimos información sobre quiénes llegan a nosotras y con esa información ampliamos nuestros propios saberes en un ir y venir afectado y cuidadoso. En lo que va del año, desde la Colectiva Feminista La Revuelta (Neuquén) sistematizamos 454 acompañamientos.

La información obtenida al día de hoy da cuenta que:

-En materia de violencias sexistas: el 51,5% refiere haber sufrido algún tipo de violencia (incluida la obstétrica) y un 39% de ellas realizó la denuncia en organismos estatales.

-En materia de creencias religiosas: el 62,6% refiere ser creyente en alguna religión.

-Sobre cómo se contactan con La Revuelta: el 26,3% por personal de salud del sistema público y privado y un 19,2% por otras personas que ya recurrieron a nuestro servicio.

-Consultadas sobre si la persona de la que están embarazadas saben de la decisión de abortar: un 59,1% responde que sí y que están de acuerdo con esa decisión. Mientras tanto, al momento de usar la medicación sólo el 33,4% está acompañada por esa persona; el 23,6 % por un familiar y el 19,2% por una amiga/o/x.

-En relación al trabajo remunerado: un 44,1% no tiene; y del resto el 28,7% tiene trabajo formal, mientras que un 27,2% realiza trabajos informales y muy precarizados. En la mayoría, los salarios percibidos distan de alcanzar el mínimo vital y móvil: un 18,3% cobra menos de \$ 2000; un 17,9% percibe entre \$ 2001 y 3000; un 18,7% entre \$ 3001 y 5000 y un 45,1% cobra más de 5001.

-Sobre métodos anticonceptivos y abortos anteriores: un 7,5% nunca usó métodos anticonceptivos; el 34,9% utiliza preservativos; el 45,5% utiliza anticonceptivos orales y un 12,1% utiliza otros métodos anticonceptivos (parches, DIU, inyectables). El 17,4% refiere haberse provocado un aborto antes, mientras que para el 82,6% es el primer aborto en su vida.

-Sobre la edad gestacional al momento del contacto: el 53,1% cursaba menos o hasta 8 semanas de gestación; el 37,5% entre 9 y 12 semanas y un 9,4% más de 13.

-Sobre los motivos que esgrimen acerca de por qué deciden abortar: un 30,1% lo engloba en proyecto de vida; un 25,1% dice no querer ser madre ahora; un 20,7% por razones económicas; un 8,1% dice que con esta pareja o persona no quiere tener otro hijo y un 16% refiere otras motivaciones.

-Sobre el uso de la medicación: de las 454 mujeres acompañadas, el 98% abortó con el primer tratamiento; y sólo el 15,7% debió concurrir a guardia médica dentro de las 72 horas de usada la medicación y de ese porcentaje, el 39,1% no necesitó quedar internada. Esto confirma –una vez más– las garantías para la salud de quienes abortan con medicamentos y la reducción de riesgos y daños como bien muestran las investigaciones de la Organización Mundial de la Salud. Quienes concurren a guardias médicas responden que fueron *muy bien* tratadas un 52,3% y *bien* un 47,7%.

-Sobre los controles médicos post- aborto: del total de acompañadas un 72,3% concurre a controles médicos entre 10 y 15 días posteriores al aborto; de ellas sólo un 33,2% le cuenta al personal de salud que usó medicación para abortar. Y un 89,7% culmina estos controles con un método anticonceptivo.

Vale señalar que como parte de nuestro accionar activista articulado contamos también con información detallada de toda la Red de Socorristas Feministas de Argentina. La misma podrá consultarse a través de contactos de prensa que se detallan.

**Este 28 de setiembre instalación en playón de la Universidad Nacional del Comahue desde las 12.30 horas.** Y todos los días del año, seguimos comprometidas con la vida y la salud de las mujeres y de todas las personas con capacidad de embarazarse que necesitan abortar.

**¡Viva la lucha feminista articulada!  
¡Aborto legal para decidir en Argentina y en toda América Latina y el Caribe!**

***Colectiva Feminista La Revuelta* en Socorristas en Red y en la Campaña Nacional por el Derecho al Aborto Legal, Seguro y Gratuito.** Neuquén, 27 de setiembre de 2015

Contactos de prensa:

Valeria Panozzo: 299-154283670 – Ruth Zurbriggen: 0299-154282357